
Mögliche Ankündigungstexte zu Vorträgen im Rahmen der Ausstellung 
„Engelbilder von Marc Chagall“ 
 
 
Von einem religiösen Joker und Multitalent: Bote Gottes und 
Versicherungsagent – Engel in der Volksfrömmigkeit  
Engel sind heute überall: Literatur, Film, Werbung, Schlager quellen von ihnen über. 
Engel nutzt jeder: Die Versicherung ebenso wie die Motorradgang der Hell’s Angel. 
Die religiöse Bedeutung der Engel dagegen, ihr Ursprung, ist auf der Strecke 
geblieben. Wofür stehen heute eigentlich Engel?  
 
Himmelsboten und Seelengefährten – Engel im Werk von Marc Chagall 
Immer wieder finden sich in den Bildern Chagalls schwebende Geschöpfe, die an 
Engel erinnern, aber in ihrem Aussehen häufig überhaupt nicht der traditionellen 
Darstellung entsprechen. Dennoch sind diese Gestalten stets als Wesen aus der 
Welt des Geistes erkennbar. Der Vortrag stellt die Vielfalt solcher Darstellungen im 
Werk des russischen Malers vor und versucht einen Einblick in die Weltsicht zu 
geben, aus der heraus diese ungewöhnlichen Interpretationen entstanden sind.  
 
 
Schutzengel – Wenn Engel sagen: Gott hat Dich lieb!“  
"Ein Engel ist jemand, den Gott dir ins Leben schickt" (Zitat ist von Phil 
Bosmans) 
 „Da hast du einen guten Schutzengel gehabt... Du bist ein Engel... Mein 
Engelchen...“ - Worte, mit denen wir bestimmte Situationen in unserem Alltag 
beschreiben. Wer oder was ist aber eigentlich mit den Engeln gemeint, von denen wir 
glauben, dass Gott sie uns ins Leben schickt? 
An diesem Elternabend laden wir ein zum gemeinsamen Austausch über das Thema 
„Engel“. Dazu gibt es Hintergrundinformationen, kurze Geschichten aus der Bibel und 
zum Schluss auch eine kreative Anregung für zuhause. 
 
Eingeladen sind besonders Eltern, die Hintergrundinformationen, kurze Geschichten 
aus der Bibel und zum Schluss auch eine kreative Anregung für zuhause erhalten.  
 
 
„Ich sende einen Engel vor Dir her – Engel in der Bibel“ 
Im Rahmen der Ausstellung „Engelbilder von Marc Chagall“ spricht  Pfr. Joachim 
Gerhardt über biblische Aspekte des Themas. Joachim Gerhardt ist Pfarrer an der 
Lutherkirche in Bonn und Pressepfarrer der Evangelischen Kirche in Bonn. In seinem 
Buch „Engel der Bibel begleiten uns“ geht er den Spuren himmlischer Boten mitten 
im Alltag nach und zeigt, wie dadurch auch manche Bibelgeschichte ganz neu 
erfahren werden kann.  
 
 
 
 
 
 
 
 


